DIARIO CONSTITUCIONAL,

rono, o la sonta ultenza niene tela cortada para gelios Portresgracia, amastra bueda intencionario YMERCANTIL POLITICO negro pensioners of envire sus trapes nes gemingen ab granilim abitav nam gem

griencos' enemigos del la religion y chel cestedo DE BARCELONA. interes, vencidos tos uapolitanos, no es el mis-

dado vencedores. Ann en Francia la lucha, reciertos individuos, no pudiera decersela que + San Felipe y San Jayme Apostoles, y San Segismundo. mudera de combacientes, y se convertirá en con-

allo nace ye dos, tres o cuatro meses que Las Cuarentas Horas están en la Iglesia Colegiata de Santa Ana, se reserva á las siete. gos del morte; y en este caso el primer partido las suteridades de esta Provincia que el obispo

bedeciendo á las leyes, entorpeciendo su mar-NOTICIAS ESTRANGERAS. v . sdo

datibile de cate pariotite, patroiner est los telectros

espuñola, y de la maz pora doctalna del entre

greseros:como implos, y em los cuales estos sans.

Barcelona i baya solicitado es elejent de en. sol

o lieva a mal, que el pueblo de

cordia que produciria á la israa nuestra le v selogis Paris 3 ande Marzo. Er seud v en

Correspondencia particular of sup sh

% Entre todas las circunstancias de los preparativos para esta guerra liberticida de la agresion del reino de Napoles, y la ocupacion que se nos ha anunciado de su capital, nada nos parece tan misterioso como la neutralidad de la Gran Bretaña. ¿ Puede esta nacion mirar con indiferencia el engrandecimiento del Austria, y sobre todo el de Rusia, que poseyendo un continente inmenso en Europa y en Asia, puede llegar dentro de pocos años á r valizar con la actual senora de los mares? Yo presumo que los islenos, atentos siempre á sus intereses, en la neutralidad, en la ofensa y en la desensa, han podido hacer el cálculo siguiente: o los napolitanos son vencidos en esta lid, o triunfan de sus enemigos. En este último caso, si no tenemos la gloria de haber coadyuvado á sostener la libertad de Napoles, por lo menos no se nos podrá acusar de que la hemos combatido; y en el primero, suponiendo que los austriacos se apoderen de todo el territorio de Napoles, y que puedan dejar en él las fuerzas necesarias para impedir toda insurreccion, empresa que no es tan facil como parece a primera vista, todavia queda una parte considerable de aquel reino que seguramente no caerá en manos de los agresores, porque estos no tienen madios para hacer la conquista de Sicilia. Nadie ignora que la Rusia ha manifestado siempre grandes deseos de tener un punto importante en el Mediterranco, y bien saben los españoles les tentativas que ha hecho para la adquisicion de las islas baleares. Pero los ingleses se opondrán à que aquel vastísimo imperio continental se engrandezca tambien por estos mares, y con pretexto de conservar el equilibro de Europa, tomarán buenamente posesion de Sicilia; en lo que ganarian no poco los napolitanos mi mos, pues en todo caso hallarian un asilo en esta isla dominada por hombres libres, que en otro tiempo dieron hospitalidad á los españoles figitivos de su patria por circunstancias muy análogas á las que ahora oprimen à los infelices napolitanos. ¿Y quién

2008 Ministerio de Cultura

libertad, sino tambienta aquellos, que aunque apasabe si estos, ya por su propio interés, ya movidos de ódio y de espíritu de venganza contra los rusos; aliados del gabinete que los reduce á la esclavitud, protegerán los esfuerzos de los ingleses para enseñorearse de aquella isla? No seria imposible que la Sicilia viniese á ser la manzana de la discordia, y el origen de una guerra imprevista entre la Gran-Bretaña y la Rusia. Vmds. conocen muy bien que esta guerra no podria tener efecto sin que entrasen en ella algunos estados mediterráneos; ni dudan que mi patria, la hermosa Francia, seria, la primera que recibiese la orden de derramar su sangre y sus tesoros por una de las

tione us tondemento tan solide dona ettos se

solidar su sistema, porque e young engano mu-

vasto se pulcro de las huestes de coro invasor.

En Sin estey convencido de que las ventajas de

dos grandes potencias beligerantes. Esta desgraciada Francia, sin cuyo permiso no hubiera debido dispararse un cañonazo en Nápoles, se halla reducido á la mas completa nulidad por la impericia y por la conducta iliberal de nuestro ministerio. El Austria que da la ley á Nápoles, y la recibe de Rusia, podrá algun dia amenazarnos presentándonos el HI-10 , y la loglaterra mostrándonos el PADRE; y en tal situacion ; cuán dificil nos seria librarnos de los horrores de una guerra civil, ó de una anarqui mas funesta que todas las guerras! Como quiera que sea, me temo mucho que la invasion de Nápoles va á ser fecunda en revoluciones, o mas bien que la revolucion universal de Europa va á nacer de la injusta agresion de la algunos miseros sincinados siguenonistalenos

Los derechos de los pueblos son eternos, y las coaliciones se disipan como el humo: la libertad moderada es ya una necesidad para las naciones de Europa, y el despotismo será al fin derrocado en iodas ellas por la fuerza irresistible de la opinion pública: el triunfo de la tirania será efímero, porque la tirania no tiene mas apoyo que el que recibe de la ignorancia del soldado, y no está lejos el dia en que este convertirá, indignado sus armas, contra la ferocidad de los que le hacian verdugo de sus hermanos; porque la ilustracion hace progresos rapidos en todas las clases de la sociedad; y no habrá en ella ningun individuo que sacrifique ya sus derechos y los de sus sus semejantes á los caprichos de un déspotal no moraxe en cortos

En fin, yo veo que la alegria que han mostrado nuestros ultras por los sucesos de Nápoles, (Leonaus & olysia) ... (1984 ob 4/2]/

alegria muy propia de unas almas serviles, no tiene un fundamento tan sólido como ellos se imaginan, ó aparentan imaginárselo; que aquellos sucesos estan envueltos hasta ahora en mil oscuridades, por no decir contradiciones, y que a lo menos pueden vmds. vivir tranquilos y consolidar su sistema, porque ó yo me engaño mucho, ó la santa alianza tiene tela cortada para algunos años, aun en caso de que le ocurra el negro pensamiento de enviar sus tropas á ese vasto sepulcro de las huestes de otro invasor. En fin estoy convencido de que las ventajas de los austriacos en el reino de Nápoles van á dar distinto giro á la política de la Europa, y distinto tono á la conducta de los gabinetas: su interes, vencidos los napolitanos, no es el mismo que el que hubiera sido, si hubieran quedado vencedores. Aun en Francia la lucha, refiida hasta ahora entre los liberales y los ultras, mudará de combatientes, y se convertirá en contienda entre los amigos del medio dia y los amigos del norte; y en este caso el primer partido contará por suyos, no solo á los amantes de la libertad, sino tambien á aquellos, que aunque apasionados por interes ó por inclinacion del poder absoluto, no hayan perdido enteramente la razon, y conservan en sus pechos la mas pequeña chispa del amor de su patria.

Tales son las reflexiones que me parece deben ocurrir á cualquiera que medite sobre los acontecimientos del dia. Mis cálculos podrán salir fallidos, porque acontecimientos imprevistos podrán dar otra diseccion á los negocios, y porque en lo interior de los gabinetes suelen las pasiones no dejar que se oiga la voz de la razon y de la justicia, como la oímos los que nos ha-

Mamos de la sparte de afuera. 22 mil de la comes

NOTICIAS DE LA PENÍNSULA.

Esta desgraciada Francia, sin cuyo permiso

dos grandes patencies beligerantes.

tidad por ta impericial y aportia conqueta in En el universal del 21 se lee lo siguiente. Cualquiera que compare los últimos sucesos de Cataluna con los de algunos puntos de Castilla, no podrá menos de admirarse de que en una misma nacion se vean al mismo tiempo procederes tan opuestos de parte de sus habitantes. En Caraluña un fervoroso celo por la conservacion de la libertad arrastra á sus naturales á estrahar aun a varios sugetos, obgeto de su veneracion por los sacrificios que hicieron en defensa de la independencia de la patria; y en Castilla algunos míseros alucinados siguen la bandera rebelde de un canonigo mas malvado que fanático, el qual excitándolos á defender derechos que no han sido atacados, solo los induce á sostener pretensiones para que él y otros de su calaña naden en la opulencia, y vivan en la holganza; es decir, á que los infelices castellanos cometau un suicidio político. ¿ Será que los descendientes de les Moncadas sean mas amantes de la libertad que los de los Bravos y Maldonados? Nosotros no nos atreveremos á decir que la ilustracion del pueblo catalan sea mayor que la del castellano; pero no dudamos en afirmar que la influencia del clero no es igual en ambas provincias, more aup outhybui nugnin alle na indul

(Si los individuos del clero, añadiremos nosotros, no exercen en nuestra Provincia, y dexan de ejercer un dia en toda la Nacion la influencia que pudieran y debieran con respeto á

su alto ministerio; no sera por culpa de los Redactores de este periódico, que en los discuros religiosos que uno de nuestros colaboradores insertó en el, trazaron la marcha evangélico-politica solo ya digna de nosotros y de nuestras instituciones, de la gloria de la antigua iglesia española, y de la mas pura doctrina del evangelio. Por desgracia, nuestra buena intencion fué entonces desconocida, y aun mas, dichos discursos nos han valido millares de anánimos tan groseros como impios, y en los cuales estos sangrientos enemigos de la religion y del estado han llevado la insolencia hasta amenazarnos mas de una vez, con el puñal, el arma de los traidores y de los picaros. Y si el gobierno superior estraña ó lleva á mal, que el pueblo de Barcelona haya solicitado se alejen de su seno ciertos individuos, no pudiera decérsele que es en parte por culpa suya?

Leginal Local and Marine

¿No hace ya dos, tres ó cuatro meses que se le está diciendo é inculcando por parte de las autoridades de esta Provincia que el obispor F. el obispo Z. estan descaridísimamente desobedeciendo á las leyes, entorpeciendo su marcha, y casi fomentando un cisma y una discordia que produciria á la larga nuestra ruina y nuestra muerte como la de Nápoles y el Piamonte? Y en el caso infinitamente dificil de que los esclavos de un Déspota estrangero llegasen á nuestros muros, estos Sres, saldrian aun con sus bolsillos bien repletos de oro, como en Nápoles y el Piamonte, para enconarlos, irritarlos y azuzarlos contra nosotros? Oigase, oigase, por fin, á este pobre Pueblo que conoce tan bien como los gobernantes la verdadera causa de nuestros males, y que en el caso de una desgracia es el primero que sufre y padece, y á cuyo valor y decision se debe en último resultado apelar para la salud de sus gefes mismos!) firea de 10s marcs? Xo presumo que los i

En el mismo número se dice igualmente. Parece que el egemplo de Barcelona ha sido contagioso para otras ciudades. Se habla de ciertos personages echados de Málaga y Granada á peticion del pueblo, y aun se asegura que lo mismo se ha verificado en Oviedo, y que se temia se verificase en Cádiz, Sevilla y Burgos. Las cartas que han llegado por el último correo hablan con mas seguridad de lo ocurrido en Granada y Málaga; pero de las demas ciudades no hay tanta certeza. Cuantas veces hemos repetido á los necios que se empeñan en ir contra el torrente de la opinion pública, que si la indignacion del pueblo llegaba á romper los diques, pagarian cara su imprudencia! ¡Ojalá que escarmienten y que no fuercen á los espanoles con su insolencia á desconocer la voz de las autoridades, y á desmentir el renombre que tenian adquirido por su moderacion!

hus, atentos si mure a sus intereses jen la neu-

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Pero los ingleses se opondrán à que aquet vas-

risimo imperio continental se engrandesca tum-

El Comisionado de varios operarios de las fábricas de hitados, texidos, y pintados de esta provincia para hacer presente al Soberano Congreso de la Nacion los males que sufren esta numerosa porcion de benémeritos españoles, por la contravencion á las leyes que precriben el contrabando; habiendo cumplido su encargo,

2008 Ministerio de Cultura

y habiendo reportado la benigna y apreciable contextacion que acaba de comunicarle el Escmo. Sr. Gefe Superior de la Provincia; no puede menos de dirigirse á sus comitentes por medio de este aviso, trasladando aqui el oficio que le ha dirigido dicho Sr. Gefe, para animar el patriotismo de tan buenos ciuladanos, il como

El Esemo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Gobernacion de la Península con fecha 7 del corriente me dice lo que copio.

"Con fecha 10 del corriente el Sr. Secretario del Despacho de Hacienda me dice lo que sigue. = Habiendose remitido de la Secretaria de las Córtes al ministerio de mi cargo dos representaciones que han dirigido al Congreso varios operarios empleados en las fábricas de hilados, texidos y pintados de Cataluña, y la Comision

Vane le insidie, e vano ogni cimento A los valientes patriotas Barcelaneses Veder che liberta ne' petti stampa

Ma sian presaggi, o fole, io non pavento

Funesto fato;

Brando impugnasi!

Por la generosa acogida tolev II

Hcha al General Pepés y demas

ozorol Napolitanoso, otal as 'b sa

L' onte proyecti. Filantropo Filoparta 300 11910

Che ne sorgesti qual novello Anteo. CANCION.

O tu che agli atti, al vise, alle parole !O santa tierra! O playas deseadas! :sion 10 almanas españolasilia ammai Oh cual palpito, al veros levantadas fons ilyab Encima de las solas lam am il Thi tambien eras bella jo patria mia! Mas ya no eres ! 6 Dios! lo que algun dia.

Il brando a te vendesser de' delui De tú creida vileza el enemigo Hoylestá haciendo alardes in O Mas, bien será de tú valor testigo itadi aleman cobarde: 1989 orea El cree impunes hierros imponerte; Mas tú juraste. "Libertad, ó muerte"

O liberta , del Ciel leggiadra figlia, ¡Cual á nuestro llegarose repetia cilgismos Enternos de Barcelondo loque IA El sacro juramento! Parecian il Brassmin La fiestainde Belona ingo edo H En que los fuertes cantan alabanzas Al mesurado choque de las lanzas.

os stoy Mirad allis de fuertes cien bandadas sbradmod Cuabsbullen alla en tierra : esto 85 -ogis no Oidlas cualsentonan denodadas sions que . El veántico de guerra, 1100 y 1106 Y ostentan de su escudo el alta empresa, Y morir juran, 6 guardarla ilesa.

Al heroe del Sebeto estusiasmados aug tenet Himnes de gloria entenantiemes al al dulce son huyendo los cuidados estantes ob Nuestro pecho abandonanto, estatod la en la esperanza el infeliz reposa De vivir otra edad mas venturosa.

Pero, no al solo Irpino el despotismo stonice v oli Dilata su conquista jouiseal, 12 Del Sele al Po, y de este al Ebro mismo Vuelve la torva vista,

IMPRENTA VACIONAL DEL GOBLERNO, POR JUAN DORCAL DE DE

[3] del cuerpo de ellas, pidiéndose adopten providencias para cortar el escandalese contrabando de géneros prohibidos que se hace en todos los puntos de la Península con gravisimo detrimento de la industria nacional, se ha servido el Rey mandar manifieste yo a V. E. para que llegue á noticia de los interesados, que se han tomado y continuarán tomando las oportunas y mas severas medidas para contener estos males. = De Real orden lo traslado á V. S para su inteligencia, y que lo haga entender á los inte-

Lo que traslado á V. para su inteligencia y á fin de que lo ponga en noticia de los demas operarios que representaron. = Dios guarde á V. muchos años. Barcelona 25 de Abril de 1821. = Juan Munarriz.

Ai bravi Patriotti Barcellonesi,

Sea science, b erect; yo ya no temo

Los rigores del hado;

Per la generosa accoglienza

fatta al Generale Pepé, ed agli altri

Napoletani. Si cu pusiste del destino fiero

Filantropo Filopatrita so Mayor te bizo tu destierro triste,

CANZONETTA.

O sacra terra, o desiate sponde, Oh come il core omistruq and Mi balza in petto or ch' ergervi dall' onde Vi veggo in faore! shabb smouth Eri ancor tu Partenope si bella, Ma, oh Ciel; tal piu non sei, non sei piu quella!

Nordiche schiere ti han già presa a vile, Ma vil non sei; les smeb : smell Ben proveranno il tuo valor maschile Gli schiavi rei; Essi recan catene, essi ritorte, Ma tu giurasti libertade, o morte.

Il sacro giuro oh com' eccheggia intorno Di Barcellona rash cobastquer hT. All'approdar di nostre antenne! il giorno Par di Bellona, a supreggi la la Y Che invità i prodi ad imbrandir le armi Con armonico suon liberi carmi,

Come de' forti l' esultanti schiere Balzan sul lido laine senciono una ma Come van balde mormorando é fiere Di guerra il grido! locage busi il les din Fiero accenna ciascuno il suo diritto, E il giura intatto, o di cader trafitto.

Del Sebeto al QUIROGA intorno intorno Vengon cantando de enpedaj asside de initias de Inni di gloria; e in quel beato giorno Fuggono in bando Dal core oppresso le molesti cure, Speme nudrendo per l'etá future. d clack obranced name I have the Ca hallsont.

Non si fa intanto contro il solo Irpino Cruda minaccia: sq is saib a necessorisM sq Dal Sele al Po, dal Po dall' Ebro insino Siegue usuaretraccia: 1 column h columna colin

2008 Ministerio de Cultura

Y á todo pueblo vengador la tiende, A quien de libertad el fuego enciende.

Mirad el agua que el Ticino mana

Mirad la del Sebeto

Ved cual las tiñe en sangre ciudadana

Un boreal decreto:

Mirad, Ibéros, su fatal estrella:

Mirad; mirad, y escarmentad en ella,

Faventinos! Mas no: ya no me afana
Vuestra suerte futura:
Con pueblos de heroes toda fuerza es vana;
Lo que me llena empero de amargura,
Es, que aquién sabe si entre vos se encierra
Gérmen de nueva y mas funesta guerra?

Sea acierto, o error; yo ya no temo
Los rigores del hado;
Vana es la astucia y el peligro estremo
Ya que mirar me es dado
Cual en los pechos libertad imprime
De Villacampa la virtud sublime.

Tú, que empuñaste el generoso acero

Por la invencible España!

Si tú pusiste del destino fiero

Sufrir la cruda saña;

Mayor te hizo tú destierro triste,

Pues cual Anteo vencedor saliste.

Ó tú cuyo ademan, cuyas razones

En purísimo fuego

Encienden los hispanos corazones,

Hazme desde hoy te ruego

Superior á mí mismo; y luengamente

Que con los años mí valor aumente.

Dame: dame este hierro:

Que ó quedarán pasados nuestros pechos,

Ó en aqueste destierro;

Todos haremos ver que entre los fuertes

Otros los hados son; otras las suertes.

Hermosa libertad, hija del cielo

Tú resplandor derrama

En quien te invoca con ardiente anhelo;

Y el fuego que me inflama

Y que nutre toda alma noble y fiiera,

Corra y encienda la terrestre esfera.

Ubariso Faventino.

Embarcaciones entradas ayer.

De Cette en padias el patron Pedro Antonio Sardá laud español Sta. Faz en lastre.

De Valencia y Tarragona en 12 dias el patron Jose Antonio Miguel laud Español Santo Cristo del Grao con arroz y otros géneros á varios. De Mesina en 10 dias el capitan D. Sebastian Cabrisas jabeque español S. Sebastian con trapos y duelas de roble á D. Cristoval Roig y Vidal, De Motril y Aguilas en 11 dias el patron Bandilio Lloveras laud S. Antonio cou algodon á varios. De Genova, Bado y Palamos en 18 dias el patron Leonardo Bosio bergantin polacra español S. Fernando en lastre. De Mallorca en 3 dias el patron Antonio Nadal, jabeque español S. José, con cevada, avena y otros géneros á varios trae la correspondencia.

Dell' alma libertă ver tutti i figli della ve Del Nord frementi volgonsi gli artigli.

Mirate, 6 ISPANI, l'onde del Sebeto,

E del Ticino

Mirate l'onde: un nordico decreto

Di cittadino

Sangue le tinse: ah questo crudo scempio

O ISPANI à voi, à voi deh fia d'esempio

Oh di BARCINO figli, ah no, per voi

Io gia non tremo,

Che tremar non mi fa popol d' Eroi;

Ma il suol che premo

Chi sa, chi sa che in seno non rinserra

Germi di nuova, e piu funesta guerra!

Ma sian presaggi, ó fole, io non pavento
Funesto fato;
Vane le insidie, e vano ogni cimento
Or che mi é dato
Veder che libertá ne' petti stampa
Il valor, la virtú di Villacampa.

O tu che per la patria il generoso

Brando impugnasti!
Se d' un fato crudel da valoroso
L' onte provasti,
Quell' oscura prigion maggior ti feo,
Che ne sorgesti qual novello Antéo.

O tu che agli atti, al viso, alle parole

Nel petti accendi

Fiamma più pura che quella del Sole:

Si tu mi rendi

Di me maggiore, e al dechinar degli anni

Sprezzator del perigli, e degli affanni.

Il brando á te vendicator de' dritti
Chieggio al periglio.
O tutti al suolo caderem trafitti,
O in questo esiglio
Faró veder che in compagnia de' forti
Altri sono í destini, altre le sorti.

O libertá, del Ciel leggiadra figlia,

Volgi lo sguardo

Al popol che ti invoca, e ti consiglia

E il fuoco in ch' ardo;

E che ogni alma gentile in se rinserra

Tutta deh, corra ad infuocar la terra.

De Lisboa, Cádiz, Alicante y Villajoyosa em 28 dias el patron Gaspar Zarazosa, bombarda española Ntra. Sra. de los Dolores, con algodon y corteza de granada à varios.

CODE TEATRO PRINCIPAL.

Y morie juris, L. guardaria, itesa.

La comedia en tres actos titulada: tener que casarse sin tener con quien; luego se bailará el bolero, dando fin con un divertido sainete, á las 7.

The while ofth chart mas venillage.

TEATRO de los GIGANTES.

El Escultor, y el Ciego, baile y sainete.

á las 2.

IMPRENTA NACIONAL DEL GOBLERNO, POR JUAN DORCA,